

SUSCRICION
 En la capital. 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id. semestre
 En un año en oro. 18 id. id. semestre
 En un año en oro. 35 id. id. trimestre
 En un año en oro. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 1 pta. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents de recorte que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recortes, A. Lorette, 61. rue Coumartin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona sábado 28 de abril de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 cents.

N.º 7.046

PARRAFEADO

El gobernador señor Elola vino por fin á cerrar el período conservador; en su tiempo ocurrió el infame asesinato del señor Cánovas del Castillo, y á partir de aquel triste cuanto inesperado suceso, la caída del partido conservador era cuestión prevista por lo indefectible.

Apesar de las instrucciones que, como todos, traía el gobernador, se notaron deficiencias, sino de tanto bulto como las que se habían corregido, deficiencias al fin que salían de la órbita de lo moral. Tan pronto llegaron á conocimiento del conde de Serra, se apresuró éste á llamar la atención del gobernador para que adoptara medidas de rigor con objeto de que desaparecieran. Ofreció el gobernador así hacerlo, pero las medidas no se vieron por parte alguna, y si bien los abusos objeto de las advertencias parecieron desaparecer, reaparecieron al poco tiempo en términos que algunos amigos del conde le advirtieron de lo que ocurría. A los nuevos requerimientos de éste, se contestó con evasivas y afirmaciones de que había sido mal informado, puesto que no tenía el representante del Gobierno noticias de que se faltara á la ley en parte alguna, pero como el conde de Serra pidiera informes á personas respetabilísimas que por su posición oficial estaban en el caso de saber y no ocultar lo que sucedía, mi amigo y entonces tuyo, adoptó una determinación radical y fué, el pedir y conseguir la cesantía de los inspectores de Policía de esta capital y de Figueras, medida que se hubiera hecho extensiva á otros de más representación, si no hubiera ocu-

rrido la catástrofe de Santa Agueda, pues ya estaba en capilla aquel que había asegurado no se jugaba en la provincia ni se cometía abuso de género alguno.

Esta medida y aquellas cesantías que merecieron al conde nuevas felicitaciones, tenían un doble carácter que enaltecía la entereza y probidad del conde y era, que aquellos inspectores declarados cesantes los tenía altamente recomendados, especialmente uno de ellos por persona conspicua, íntima amiga del conde y de legítima influencia en la situación, persona que supo la medida cuando se había llevado á cabo aprobándola cuando averiguó la causa por la que se había tomado. ¿Sabes, Perico, si esto sucede con alguna frecuencia? ¿Sabes si tiene precedentes ni consecuentes tamaña cuanto correcta actitud?

Por entonces ocurrió, que el delegado de Hacienda don Alvaro Solano, cumpliendo órdenes superiores, mandó á varios pueblos comisiones encargadas de hacer determinados padrones encaminados al descubrimiento de riqueza oculta, tanto en lo referente á la propiedad urbana como á la riqueza industrial. Como el afán de medro es innato en los empleados que no tienen escrúpulos y pretieren la honradez al dinero, ocurrió que algunos de ellos no cumplieron su misión con la palcitud debida, y si bien dieron altas en las notas contributivas, las dieron á medias, porque poniéndose de acuerdo con los interesados pusieron una de cal para el Tesoro público y otra de arena para el bolsillo particular, dando por resultado el que algunos de aquellos funcionarios regresaran de la comisión, alguno con unos cuantos miles de

pesetas.

¿Sabes cual fué la medida que adoptó el conde de Serra cuando de ello tuvo conocimiento? Pues la misma que tomó con los inspectores de Policía, pedir su cesantía en términos de esos que no admiten réplica, y cesantes quedaron algunos á correo vuelto, precisamente los que más recomendados tenía y uno de ellos emparentado con un personaje que no hacía muchos meses había ocupado alto sitio en la administración del país. Parece como que curándote en salud, me preguntas ¿por qué no quedaron cesantes todos los que prevaricaron? Pues muy sencillo, porque vino cuando se estaban haciendo las combinaciones del oportuno personal el crimen aquel y todo se fué á paseo; es decir, no se fué á paseo, miento, lo que ocurrió más tarde fué que de aquellos individuos, el que no quedó en su puesto, fué ascendido cuando vino el partido liberal á regenerar al país y más tarde creo que trasladados.

Esto, querido Perico, es en síntesis la breve historia del tiempo en que el conde de Serra intervino en la política provincial, y durante aquellos meses aquí se procedió sin máculas ni portavoces, razón por la que el país se puso de su parte, no el país ese vocinglero que anda siempre á la que salta, sino el país productor, el que vive de su trabajo, el que solo quiere paz y orden, derecho y deber y testigo has sido más de una vez, de que la política honrada del conde de Serra se ha visto secundada por carlistas y republicanos, monárquicos y gente neutra de esa que sin bullir vale, influye y solidifica, que cura el mal que cura el mal, abuso; de modo y manera, que el conde de Serra entró en la política digno

y honrado y por ahora salió de ella incólume y deseado por la verdadera gente de bien.

Hubo necesidad de que un Roure fuera el árbitro de los destinos públicos y de que su instrumento fuera un Soldevilla erigido en gobernador, para que el conde de Serra fuera víctima de verdaderas canalladas como las que en contra suya se cometieron en las últimas elecciones.

Y veamos ahora que hicieron los diputados que reconocieron la jefatura del conde ayudándole en su empresa beneficiosa al país.

Y toma nota para trasladarle todo esto á tu compadre don Alberto.

MA-KA-KO

DE TODAS PARTES

Sumado el número total de estudiantes de medicina de ambos sexos inscritos durante el semestre de invierno de 1899 á 1900 en las cinco facultades de la Confederación Helvética, encuéntrase que supera en 74 el número de alumnos comparados con los del curso anterior.

Este aumento proviene exclusivamente de los alumnos del sexo femenino: las mujeres inscritas este año son 411, es decir la tercera parte de la totalidad de estudiantes. En las Facultades de Berna, Ginebra y Zurich, el número de las jóvenes excede al de hombres. Casi todas las alumnas son de nacionalidad extranjera. Lo cual muestra, una vez más, por comparación, el buen sentido de la mujer suiza.

LA FIESTA DEL ÁRBOL

(Del Boletín de Primera Enseñanza)

Dos tendencias se han dibujado al tratarse de implantar esta innovación en nuestra Patria, como sucede siempre que se nos presenta por primera vez alguna mientras otros se convierten en acérrimos detractores.

— 248 —

—Abrid la puerta á estos señores,—dijo Paudrille á los criados,—justo es que vayan á continuar su sueño interrumpido por bien poca cosa.

Todos los herederos salieron indignados á excepción de Hector, de Bontemps y de Raul que no se separaba un paso del gigante.

Hector tenía la actitud del hombre sobre el cual se desploma el firmamento. ¡La condesa estaba perdida para él!

Raul meditaba en los medios de deshacerse de Bontemps.

Este colocó el cofrecillo sobre la mesa y dijo á Paudrille:

—He querido romperle y no he podido quisiera abrirle sin embargo.

—Nada más fácil,—dijo Paudrille sacando una llave y entregándosela.

Bontemps lanzó un grito de alegría, Raul se lanzó el cofrecillo y Hector mismo dominando su postración se acercó á la mesa.

Abierto el cofrecillo apareció á los ojos de sus poseedores el grosero cristal que había reemplazado el verdadero brillante.

—¡Oh! magnífico!—murmuró Bontemps, que no era fuerte en pedrería.

Pero Raul exclamó con el acento de la desesperación:

—¡Es falso!

Y los dos hermanos aturdidos, sin poder tenerse en pié se encaminaron hácia la puerta con la frente humillada y la muerte en el alma.

Pero entonces un hombre se colocó delante de ellos, y con ademán altanero y sonrisa de desdén, dijo al conde:

—Ayer, caballero, os negásteis á batiros con Juan el bastardo, pero hoy no negaréis tal honor al caballero de Montmorin.

—¡Ah! repuso el conde como fiera que encuentra una

— 245 —

Y Bontemps sacó el cofre, y dijo, mirando á Hector:

—Después de todo tenemos el diamante y podemos dejar á la condesa para irnos á Alemania, donde se comen y se beben tan buenas cosas.

Mr. Bontemps era gastrónomo á toda prueba; gastrónomo hasta delante del cañón de una pistola.

—¡Ah!—dijo Paudrille con aire burlón.

—Sí,—dijo Bontemps con una seña.

Cansado de hablar volvía á su mutismo habitual.

—En ese caso se puede abrir el testamento al instante.

—Eso es,—repuso el coloso encantado,—después, partiremos.

Y colocó en la chimenea sus pistolas, donde un criado se acercó á tomarlas.

—Parece,—continuó Paudrille,—que los señores Franquepée están levantados; id á prevenirles que se va á leer el testamento, encargadles que dejen las pistolas á la puerta y despertad á los demás herederos. ¡Un testamento, á las tres de la mañana será cosa original!

Los criados se apartaron, Bontemps corrió á buscar á Franquepée el mayor, colocado como una estatua á la puerta del cuarto de Paudrille.

—Primo, se ha encontrado el diamante.

Estas palabras produjeron en el digno caballero el efecto del rayo, haciendo inútil la recomendación del mayordomo por que las armas cayeron de la mano.

—Entrad en el cuarto de la condesa, lo sabréis todo.

Y como el mayor de los Franquepée permanecía inmóvil, le tomó por el brazo, le arrastró, haciéndole entrar en el cuarto de la condesa, quedándose en medio de él el caballero estupefacto.

—Señor conde,—le dijo Paudrille,—os han hecho levantar inútilmente.

Yo he de procurar huir de ambos extremos; puesto que todo lo de este mundo sensible no es absolutamente, ni bueno, ni malo, y además porque lo que en teoría aparece de color de resaca, luego en la práctica suele producir desencantos.

Que el fomento del arbolado es de todo punto necesario en España, ya por los beneficios que al hombre reporta, ya para conservar la admirable armonía del Universo, ¿quién podrá dudarlo? Y qué á ello debemos contribuir todos en la medida de nuestras fuerzas? Innegable.

Examinemos, empero, los medios que para lograrlo se quieren poner en práctica. Uno de ellos, como estamos viendo, es la llamada *fiesta del árbol*. Prescindiremos del nombre, más ó menos apropiado, de donde algunos han querido deducir algo de paganismo, sin diferenciar, como se debe, las diversas clases de culto que los mismos teólogos establecen para el Autor de cuanto existe, y para sus criaturas; es decir, la distancia que hay de la adoración que prestamos á Dios, (culto de latria), á la reverencia, veneración ó respeto que nos infunden hasta las mismas cosas materiales, (hiperdulia y dulia.)

No hemos, pues, de tomar muy en cuenta las opiniones y aun diatribas de tales timoratos, muchos de ellos parciales á los que arrojará del templo á latigazos el Divino Maestro, ya que estos tales suelen en su mayoría idelatrar en cambio algún gracioso felino ó perrito imprescindible, objeto constante de su recreo y distinciones.

Pasemos desde luego á los resultados de la experiencia.

Ejercía el que esto suscribe, su cargo de Maestro público en una populosa, rica y bella ciudad de Andalucía, y en dos años consecutivos hubo de asistir, al frente de sus queridos discípulos, á la citada *fiesta del árbol* que, tanto los niños como el maestro, saboreábamos de antemano.

Llegó el suspirado día; la población se adornó con las mejores galas de los días festivos; las músicas con sus rítmicos acordes llenaban el espacio; las autoridades y particulares, organizadores del festival, no se daban un momento de reposo; las públicas y particulares, con vistosas

estandartes, en correcta formación, *cuasi militar*, y entonando á veces los mil niños asistentes cantos al efecto aprendidos, se dirigieron al campo designado para la plantación.

Ya en él, y ocupando cada cual el sitio prefijado, se efectuó el plantío de 500 árboles, cuya numeración correspondía á la que de antemano obraba en poder de los pequeños obreros. Repartieronse á éstos, al poco rato, sus gratas cuanto deseadas meriendas, y allí, sobre el verde césped, pasaron una tarde deliciosa que difícilmente se borrará de su memoria; regresando, por último, después de ordenado desfile ante las Autoridades, cada Escuela á su local y enseguida á sus casas.

¿No es cierto que hasta aquí, todo es poético y encantador?

Pues ahora, vamos á los resultados. Omitiendo las molestias y hasta disgustos que tales exhibiciones infantiles ocasionaron á todos los maestros, (íbamos 12 ó 13,) puedo afirmar que de los 500 árboles del primer año y de otros tantos que al siguiente y en sitio distinto se plantaron, ni uno solo ha logrado arraigar, merced á concusas que no quiero determinar; pero que son legítima consecuencia de nuestra condición aviesa y falta de cultura y educación nacional; que lleva en pos de sí la carencia de respeto á las personas y á las cosas, debida á la impunidad de que, por regla general, gozan hoy los que se permiten vivir fuera de los preceptos de la Ley y de la Moral católica.

En consecuencia, mientras esto último no tenga debida corrección y radical emienda, nada práctico se alcanzará en esta desquiciada España, malográndose cuantos esfuerzos se hagan para entrar francamente por las vías del humano progreso.

Con estas deducciones, sacadas de la vida real, forme el lector su juicio en pro ó en contra, de esa nueva *fiesta del árbol*.

Andrés Calvo.

Profesor de la Escuela Normal.

MODAS

Extravagancias de la moda.—Reparación de los «boleros».—Colores y colorines.—Línea y color.—Corte de sastre.—Mode-

lo.—Traje sencillo.—«Toilette» para españolas.—Lo bonito y lo nuevo.—Botones, medallas.—Desenterrando antiguallas.—La cuestión sobre el «tablero».

Puede la moda, y aún suele tener, sus extravagancias, pues sin ellas no habría las transiciones que tanto marcan el estilo de la época, ni el contraste que de estos estilos y estas extravagancias resulta; pero es innegable que ellos ayudan á refinar el buen gusto y depurar lo arcáico del mal tono, renaciendo lo bueno del pasado.

Hoy, á los vestidos sin cola, podemos agregar la reaparición de los graciosos boleros que habían decaído desde hace tiempo.

La evolución se nota también en los colores de las telas.

Estas, como propias de la estación primavera, son de tejidos ligeros, la mayoría cresponee de tonos suaves, desapareciendo, por tanto, los colorines charros por las elegantes medias tintas de apacible tonalidad.

Para completar el arte de vestirse armonizando el color con la línea del vestido, nuestras elegantes recurren al modisto y á veces al sastre.

De corte de sastre es el irrepachable modelo que se confecciona con paño tono beige, muy ligero y muy claro, casi crema. La chaqueta es perfectamente ajustada y cerrada por abrazaderas que se sujetan en botones de cristal; vá ribeteada con una tira de paño y bias de pespunte al filo que baja desde los hombros en forma de tirantes siguiendo el rededor, y simulando en las caderas unas carteras con tres botones de cristal. Solapas de terciopelo azul celeste, guarnecidas con bias de paño pespunteado, sirven de cerco á una corbata echarpé, de tafetán de igual color. La falda es sencilla; cuatro pliegues en el paño delantero, y sombrero de paja de igual color que el vestido, adornado con una rosa ó adelfa de terciopelo azul y un pañiso marrón.

Traje artístico y de mucho sprit es este:

La falda aún mas sencilla que la anterior no tiene ningún adorno. El cuerpo figura por delante una blusa que deja entrever una echarpe celeste de terciopelo planchado y en el escote una camisola de seda, á líneas flamígeras horizontales, azules y blancas, ajustado al cuello que sube

hasta las orejas terminando en un rizado de muselina.

A la cabeza *toque* de paja celeste adornada de violetas y muselina de igual tono todo en forma de choux.

Mas que las anteriores gustará á nuestras lectoras la toilette que vamos á describir, muy apropiada para las españolas.

Se trata de un bolero, paño oscuro, de tres cuerpos sujeto á un forro total cubierto de guipur y formando cuello y peto.

Se adorna con pespunte y simula estar sujeto con botones de pasamanería y las mangas, que terminan en el codo, tienen en el borde un volante de gaza gris.

La falda es de velo de abadesa plegado, de tono gris mineral, sujeta por cinturón drapado de tafetán rosa de la China.

Para esta toilette se lleva amplio sombrero de crin negro adornado con choux de tul rosa.

Armonizando el arte con el capricho y lo bonito con lo nuevo, se ha de llevar mucho otro modelo de deliciosa confección per la esbeltz del total.

Está hecho con velo color khaki ó terrroso que tanto priva en la actualidad.

Sujétase el cuerpo á la falda por medio de un corselete de tafetán plegado y prendido á los costados con botones-medallas que empiezan á hacer furor y de los que hay para todas las fortunas; desde los modelos de 0'25, hasta los de reproducciónes de notables artistas, hechas en plata.

Lleva de alto á bajo dobles solapas, unas de pana celeste y otras de pana marrón recubiertas con bordados de seda que le da el aspecto de adornos de guipur.

Las mangas tienen en los extremos un *cornet* que se adorna con straps pequeños y camoñío de tafetán blanco, sobre el que destaca una corbata—regata de terciopelo marrón.

La falda tiene un canesú sujeto al delantero y rodeando las caderas en forma de aldeta. En el resto está plegada y montada en el borde del canesú, teniendo por detrás en medio, un gran pliegue que parte de la cintura y hace juego con el delantero. En la parte inferior vá adornada con straps pespunteados y sobrepuestos.

El sombrero es una *toque* de tul drapado color azul y un vivo de terciopelo formando un cordón en forma de la cabeza.

Una sonrisa burlona acompañó á estas palabras, mientras el conde paseaba en torno suyo una mirada estúpida.

Entre tanto Mr. Bontemps había acudido á los demás herederos, diciéndoles:

—Primos, primos, se ha encontrado el brillante, se va á leer el testamento.

Y todos acudieron y quedaron sorprendidos á la vista de la condesa, tan bien guardada por sus defensores.

—Señores,—dijo Paudrille,—el sueño de la condesa me parece algo pesado y va á justificar el proverbio de que los bienes durmiendo vienen.

El mayordomo, que llevaba siempre consigo el testamento, del comendador, avanzó en medio de la sala colocó el testamento sobre la mesa, rompió el triple sello y leyó así:

«Yo, Carlos Alberto de Maltevert, caballero de Montmorin, comendador de la orden de Malta, en la plenitud de mis facultades mentales, escribo el presente testamento, nombrando ejecutor testamentario á mi servidor y amigo Paudrille Bourdin.

»Señores primos y sobrinos; antes de ir más lejos, permitidme que os confiese una falta. Ridículas preocupaciones me han hecho no publicar mi legítimo matrimonio con Rosa Guillaumier, ni reconocer por hijos legítimos, como ahora lo hago, á Juan Alberto, caballero de Montmorin, y Margarita Rosa de Montmorin mi hija: así los reconoceréis después de mi muerte.»

Paudrille se detuvo para mirar á los coherederos, que estaban pálidos y mudos de indignación.

«Cumplido este deber—continuó,—dejadme recordaros, mis queridos parientes, la excelente acogida que os merecí al volver de Malta, por lo que os doy sinceras gracias.»

Todos los herederos se miraron con terror.

»Lego, continuaba el testador, el castillo de Montmorin con todas sus dependencias á mi hijo Juan con encargo de

partir su herencia con mi sobrina la condesa Durand si el matrimonio con ella no pudiera tener lugar por cualquier razón.

»Dejo á mi hija Margarita cien mil escudos de dote.

»A mis queridos sobrinos Hector y Raul de Maltevert, la bendición del caballero pobre á quien echaron de la casa paterna hace veinte años.

»A mi primo el marques de Postreac, que tienen en mucho la historia del Blason, un diccionario heráldico con láminas.

»Al caballero Arturo de la Barillere, que la echa de juriconsulto, una obra de jurisprudencia que está en mi biblioteca.

»A su hijo Carlos, del que no tengo ningún resentimiento, diez mil libras de renta de mis bienes.

»Lego por fin á Mr. de Bontemps de Saint-Christol veinte botellas de vino de Constanza que hay en mi bodega, encargando al testamentario que le sirva anualmente una renta consistente en dos jamones, dos pavos trufé y un foie-gras de Strasburgo.

»Dejo además doscientas libras de renta á cada uno de mis criados y mil á mi excelente amigo Paudrille.

»En Montmorin á diez y ocho de febrero de 18.....

»EL CABALLERO DE MONTMORIN.»

Paudrille lanzó entonces una mirada á los herederos consternados.

Uno solo lloraba murmurando:

—Después de todo, ¡nuestro primo no era malo!

Como ya se adivina, este era Mr. Bontemps que tenía un estómago agradecido, y se consolaba palpando el famoso cofrecillo.

Algunas elegantes siguen con la falda de cola y además de gran vuelo; pero otras por el contrario se aprestan á desenterrar la *donillette* de 1830, de tafetán negro y falda ancha con mangas ajustadas arriba y bullenes en medio del brazo; pero estos giros les mencionamos solo á título de curiosidad, pues no hay esperanza de que prosperen.

Los trajes que si tendrán partidarios, son los de palatós-saco, hechos con guipur de Venecia, forrados de seda blanca ó medio tono y adornados de *frou-frous* de muselina; y en cuanto á telas, además de las mencionadas, prosperan mas cada día los géneros escoceses, pero de colores suaves tambien predominando los tonos imitación camafeo, castaño, azul fileteado de amarillo ó negro con líneas multicolores, formando tablero de damas y que es muy pintoresco.

De modo que la cuestión no está sobre el tapete, pero sí sobre el *tablero*.

Madame Robert.

Paris 25 Abril de 1900.



ALMUERZO

Toiilla francesa.—Bacalao á la moderna.—Orejas de ternera rellenas.—Rosbif al natural.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa de queso.—Patatas rellenas de arroz.—Truchas á la ginebrina.—Albardilla de carnero braseada.—Gallina asada.—Postres.—Vinos.

Bacalao á la moderna.—Remojado el bacalao en agua durante doce horas y otras doce en leche, se cuece durante diez minutos á grandes hervores en este último remojo. Despues se saca de la cacerola y se deja escurrir para rohogarlo en buena manteca de vacas fresca y sin sal. Se espolvorea con harina y se moja con una nueva leche para que se trabe la salsa, que no ha de ser copiosa y que se refozará con perejil recortado y una chispa de pimienta blanca.

Patatas rellenas de arroz.—Se horadan patatas grandes redondas é iguales en tamaño, y se rellenan los huecos hasta la mitad con arroz empapado en aceite frito bien sazonado. Con taponos que se hacen de la misma patata se cierran las aberturas y, colocando los tubérculos con los taponos hacia arriba y bien dispuestos en una tartera, se cuecen en el horno fuerte con agua, recubriéndolas, de cuando en cuando con aceite.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

S. M. la Reina Regente ha firmado el decreto de Gobernación en virtud del cual se simplifican los trámites para la contratación de los servicios provinciales y municipales.

—El manifiesto de Unión Nacional ha sido firmado por todo el directorio de dicho partido y se publicará pasado mañana, lunes.

—El próximo lunes es esperado en Barcelona el Excmo. Sr. capitán general, don Manuel Delgado y Zuleta.

—Decíase anteaayer en Barcelona que se habían recibido ya las órdenes para que salieran de dicha ciudad los anarquistas indultados que se hallaban recluidos en aquellas cárceles. Añádase que la marcha se verificará á medida que fueran saliendo los vapores con destino á los puntos elegidos por los indultados.

Efectivamente, en la noche del 25 fueron conducidos al vapor «Cataluña», para ser transportados á Méjico, cinco anarquistas, y los restantes debieron ser embarcados ayer para Liverpool en el «Montevideo».

—Como tenemos anunciado, mañana se celebrará en todas las iglesias parroquiales de esta ciudad el solemne acto de administrar por primera vez la sagrada Comunión á todos los niños y niñas puestos en lista por los reverendos párrocos.

El acto tendrá lugar á las 7 de la ma-

ñana, correspondiendo el sermón-plática á los respectivos párrocos.

—De *El Nuevo Distrito* de Palafrugell:

«Varias personas que se nos habian acercado lamentándose mucho de que no se corrigiesen los abusos que vienen cometidos de algún tiempo á esta parte por algunos... pescadores con cartuchos de dinamita, nos han puesto en conocimiento que el martes último fueron hallados *infraganti* y detenidos por una pareja de carabineros de Bagur, dos sujetos del mismo pueblo.

»De desear sería que se les castigara como se merecen, para que sirviese de escarmiento á los demás que se dedican á esta clase de pesca, pues el mal que causan no solamente lo pagan los pobres marineros, sino tambien nosotros, los consumidores.»

—El partido republicano progresista se reunirá en Madrid en asamblea el dia 12 del próximo mes.

—El dia 29 del actual se celebrará en el pueblo de Alf la fiesta del Arbol.

—El ministro de Agricultura y Obras públicas impuso anteaayer cuatro multas á la empresa de los ferró carriles andaluces por faltas en los servicios, que importan un total de 3.500 pesetas.

Ayer impuso el señor Gasset cuatro multas más á dicha compañía por el mismo motivo.

—Ha tomado posesión de la escuela de párvulos de esta ciudad la maestra en propiedad doña Eivira Usall.

—El ministro de Gracia y Justicia publicará dentro de breves dias, una disposición de carácter general dirigida á la magistratura, consignando su pensamiento respecto de las mas urgentes refermas que deben adoptarse en la administración de justicia.

—Según se nos ha dicho, se ha colocado en la puerta de salida de las talleres de la fundición de los señores Planas, Flaquer y compañía el aviso que sigue:

«Desde el dia 1.º de mayo próximo, todas las horas restantes del jornal se pagarán al 50 por 100 de aumento, rigiendo desde aquella fecha las horas de entrada y salida siguientes:

De las seis y media de la mañana hasta las ocho y media de la misma y de las nueve á las doce durante todo el año, y por la tarde de la una media á las seis y media durante la temporada de verano y de la una de la tarde á las 6 de la noche en la de invierno.

—Parece que las baterías de Artillería de montaña que se organizan en la plaza de Barcelona con destino á Canarias y Baleares, embarcarán á primeros de mayo próximo. Cada batería se compone de un capitán, tres tenientes, 175 artilleros, 36 mulos y 10 caballos. El escuadrón de Caballería que organiza el Regimiento cazadores de Treviño para Canarias, se compone de un comandante, dos capitanes, tres primeros tenientes, un segundo, un profesor segundo de equitación, cuatro herradores, un forjador, cuatro sargentos, doce cabos, cuatro trompetas, 95 soldados y 110 caballos.

—Mañana por la tarde tendrá lugar en esta Plaza de Toros una extraordinaria función por la compañía ilusionista, recreativa y gimnástica del señor La Llave, la cual será á beneficio de los artistas Mr. Guillermo y Llave hijo.

Se harán, por medio de rifa, dos regalos al público, y terminado el espectáculo se tocarán bailes por la banda de San Quintín.

—Ayer tarde fué conducida á la última morada, acompañado de numeroso y distinguido séquito, el cadáver de la señorita doña Catalina Vicens, hermana de la señora viuda de Reig.

Acompañamos á la distinguida familia de la finada en su dolor.

—Reina extraordinaria animación en Cadiz con motivo del lanzamiento del crucero «Extremadura», habiéndose señalade mañana, domingo, para dicho acto.

En el astillero se trabaja febrilmente para activar todos los preparativos.

—Como hemos dicho, mañana en la pintoresca villa de Amer se celebrarán gran-

des festejos con motivo de la inauguración de las reformas practicadas en el campanario de la iglesia parroquial.

Sabemos que de esta ciudad saldrán buen número de excursionistas.

—A pesar de lo que dicen algunos periódicos, el ministro de Instrucción pública no ha pensado todavía en suprimir los depositarios y pagadores de las cajas provinciales de los maestros.

De lo que se trata, según referencias oficiales, es de pagar con los fondos del Estado los atrasos que á los maestros se les adeudan.

—Nuestro respetable y estimado amigo el excelentísimo señor conde de Serra y Sant Iscle, tiene enfermo del sarampión desde hace unos dias, á su querido hijo menor.

Escusado es decir lo mucho que nos alegraremos ente pronto el enfermito en franca convalecencia.

—Entre los obreros de Palafrugell se hacen ya trabajos preparatorios de la fiesta del 1.º de mayo, que se ha acordado celebrar este año del mejor modo posible.

—Doña Teresa Teixidó ha renunciado el cargo de maestra interina de San Martín de Llémana.

—Dicen de Figueras, que debido á la sequía que empieza á dejarse sentir en aquella comarca, y al temor de que si no llueve pronto va á perderse la cosecha venidera de los granos y legumbres, los agricultores han empezado á subir los precios de los cereales, en algunas clases.

—En el próximo mes de mayo celebrarán sus ferias las siguientes poblaciones de esta provincia:

Dia 1, Hostalrich; 3, Figueras; 15, Amer y Torroella de Montgrí; 19, Balçaire; 20, Puerto de la Salva, Verges y Vidreres; domingo 1.º, Argelaguer; domingo 2.º, Vilablareix; domingo 3.º, Espolla y Las Presas; dia 26, Llagostera.

—En virtud de celebrarse el dia 4 de mayo las ferias y fiestas de la Santa Cruz en Figueras, la cruz Roja de dicha ciudad ha organizado celebrar por su cuenta y en el Velódromo del «Sport Figuerense» carreras de velocipedos, tómbola y concurso de sardanistas, consistentes las primeras en lo siguiente:

1.º, Carrera nacional (3 premios); 2.º, id. provincial (3 premios); 3.º, id. local (3 premios); 4.º, id. catala-rosellonesa (3 premios) y concurso de sardanistas, (3 premios).

—El director de la compañía recreativa y trasformación que actua en esta Plaza de toros, y que como ya saben nuestros lectores fué victima de un robo hace pocos dias, nos participó ayer, para que lo hagamos público, que el autor de la sustracción es un criado que tenia para los servicios de la compañía, llamado Salvador Bel, natural de Tortosa, y que consiguió llevarse mas de mil pesetas en metálico y varias alhajas.

—En el sorteo que ha tenido lugar para la designación de jurados en las causas comprendidas en el alarde verificado con arreglo á lo prescrito en el artículo 43 de la ley de 20 de abril de 1888, de las que han de someterse á su conocimiento, han resultado designados por la suerte y para las de los diferentes juzgados que á continuación se expresan, los siguientes:

PARTIDO DE GERONA

Cabezas de familia.—Don Ramón Cerviá Galí, de Sarriá; don Narciso Oller Vila, de Cassá; don Juan Roura Rexach, de Llagostera; don Pedro Terrats Pujol, de Bañolas; don Salvio Batlle Brugués, de id.; don José Castany Terradas, de Bordils; don Martín Garriga Negre, de Camplonch; don Baudilhe Presas Tauler, de San Mori; don Sixto Camps Prat, de Celrá; don Narciso Oliver Mir, de Espenellá; don Pedro Abril Riera, de Bañolas; don Jaime Coll Frigola, de Fontcuberta; don Narciso Serarols Ferrer, de Bescauó; don Juan Bohigas Planas, de Salt; don Narciso Salom Molá, de Bordils; don José Gironés Juliá, de Bescauó; don Juan Turbau Camps, de Aiguaviva; don Juan Comas Borrás, de La Escala; don Joaquin Badía Martí, de Gernellá y don Pedro Puig Vidal, de Juyá.

Capacidades.—Don Juan Renart Roure, de San Mori; don Miguel Pont Pimodet, de

Amer; don Martín Oliveras Rich, de Fornelle; don Lorenzo Carolá Menció, de Cassá; don Jaime Masaneila Dalmau, de Bañolas; don Juan Ferrer Pont, de Cerviá; don Salvador Más Rich, de Camplonch; don Jaime Brugué Coll, de Fornelle; don Carlos Vila de Ametller, de Bañolas; don Martirián Soler Puig, de id.; don Lorenzo Ribogent Lloga, de Amer; don Agustín Soler Bosch, de Canet de Adri; don José Comas Gimpera, de Madremaña; don Miguel Castelló Carreras, de Llagostera; don José Melcié Marull, de Sarriá y don Eusebio Pascual Vidal, de Cassá.

SUPERNUMERARIOS.—Cabezas de familia.

—Don Jaime Claramunt, de Gerosa; don Juan Bosch Soliva, de id.; don Teodoro Cantalesella Viñes de id. y don Valentín Canal Torres, de id.

Capacidades.—Don Narciso Pià, de Girona y don Martín Adroher Pera, de id.

—Seguramente no existe en España, ni fuera de ella, casa cosechera que encierre en sus bodegas, tan asombrosa variedad de vinos en calidad y precios—más de doscientas clases,—como la casa jerezana «Pedro Domecq.»

¿Cómo obtiene ésta una variedad tan asombrosa, de inmejorables vinos? Por haber estudiado durante su larga existencia las clases de terrenos en que están plantados sus viñedos, para en cada cual poner la cepa que diera mejores resultados, dando á las distintas viñas el labores más apropiadas; clasificando y escogiendo esmeradamente la uva, para cada tipo de vino, preparando durante largos años y á costa de muchos sacrificios pecuniarios las botas en que ha de hacerse el vino, siguiendo á la perfección el sistema de *añadas* y *soleras*, y no poniendo á la venta vinos que cuenten menos de cinco años de existencia (regla que tambien sigue respecto á su exquisito cognac); en una palabra, gastando mucha inteligencia, mucho dinero y mucho tiempo.

PUBLICACIONES

La Ilustración Española y Americana en su deseo de ofrecer á sus numerosos lectores cuanto de notable encierra la grandiosa Exposición Universal de 1900, inaugurada recientemente en París, comienza en el último número su campaña, digna de aplauso, de un modo brillantísimo, pues á las amenas é interesantes crónicas que sus redactores corresponsales la envían desde la capital francesa, hay que añadir la parte gráfica, tratada de un modo magistral, y que una vez más coloca á la acreditada revista á la altura de las mejores de su clase que se publican en Europa.

El número de que tratamos es el primero de la serie de 30 cuadernos dedicados á la Exposición, para cuya serie ha abierto *La Ilustración Española y Americana* una suscripción especial.

Interesante

Si alguno de los mozos del último reemplazo á quienes el Gobierno haya autorizado para la devolución de las 1.500 pesetas por la redención del servicio militar desee ser le gestione en Madrid el pronto cobro, ó la cesión del crédito, pueden pasarse por la plaza del Grano, número 6, entresuelo, 1.º, y se les darán instrucciones y se les enterará de las condiciones.

Teatro Principal

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA

Funcion para hoy, 28 de abril

El precioso drama en 4 actos, **Juan José** y la comedia en dos actos, **Los Hugonotes**.

A las 8 y media
Entrada general, 0'50 céntimos.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Marcos y Patricio ebs.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Adoradoras. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 5 y 3 cuartos de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 7 y 3 cuartos de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia, en el Hospicio.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Para las enfermedades del pecho

OXÍGENO

químicamente puro para inhalaciones, se prepara y expende en sacos en la **FARMACIA DE GRAU ROMANATY** ABIERTA TODA LA NOCHE PROGRESO, 4,=GERONA



ELIXIR GRIVE DENTICINA

Calma al instante el mas fuerte dolor de muelas.
 Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente.
 1000 pesetas al que presente un dentifrico igual y en mejores condiciones al Elixir Denticina Gripe.
 De venta en farmacias, perfumerias y droguerías.
 Por mayor: Hijos de J. Vidal y Ribas, Salvador Bonás y Almacenes de Cirujía de José Clauselles.
5 Reales frasco

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

FONÓGRAFOS

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.
 Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco, cuantos y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc., etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 13, y Arco de Santa Maria, 47
 MADRID.—TELEFONO 90

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas
Madrid.	9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Lancia.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea.	5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y des-de correspondencia falta de franqueo de á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.



ANTI-ASMÁTICO PODEROSO
 REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la *Revista de Medicina y Cirugía prácticas*, *El Siglo Médico*, *El Genio Médico*, *El Diario Médico Farmacéutico*, *El Jurado Médico farmacéutico*, la *Revista de Ciencias Médicas*, de Barcelona, la *Revista Médico Farmacéutica de Aragón* y la *Correspondencia Médica*, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración.
PRECIO: 5 pesetas FRASCO
 Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 35, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.
 Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, folletos, etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

En la imprenta de este diario reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Aprendiz
 Se necesita uno en la Imprenta de este diario, Plaza de S. Francisco, núm. 6.

NUTRITIVO HYDEN
 EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.
Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 23, Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.



EL DOLOR DE CABEZA

NEURALGIAS, JAQUECAS, GASTRALGIAS, REUMATISMOS ARTICULARES, RETORTIJONES UTERINOS, ETC.
 Por rebeldes que sean desaparecen en 5 minutos con la *Hemicranina* del Dr. Caldeiro; precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias y Arenal, 24. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. De venta en provincias.—Madrid. G. García, CAPELLANES, 1.—Barcelona. RAMBLA DE LAS FLORES, 4.—Bilbao. Barandiarán y Comp.—Sevilla. Espinar y Dr. Delgado.—Cádiz. Droguería de Casal, Dr. Mateos.—Valladolid. García Gil.—S. Sebastián. Casadevante.—Palencia. Dr. Fuentes.—Ferrol. Dr. Zelada.—Palma (Baleares). Valenzuela.

GARGANTA, VOZ, BOCA.
 Se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro, d uso especial á oradores y cantantes. Caja 1'50 pesetas.
 De venta en las principales farmacias.
 Por mayor: el autor, Puerta del Sol, 9, y G. García, Capellanes, 4, Madrid.
 Nota. Se remiten muestras gratis á todos los médicos que les pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol.—MADRID.

NOTA. Se remiten muestras gratis á todos los médicos que las pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.